

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc., financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en P.º Genes Haya, 3, plaza de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 20 céntimos por impreso de tamaño. ADMINISTRACIÓN, Factor, 7.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN

MADRID: Edición de la mañana 1 Pta. Mes. 1 Pta. Trimestre. 3 Ptas. Semestral. 6 Ptas. Anual. ESTERNO: 1 Pta. Mes. 3 Ptas. Trimestre. 6 Ptas. Semestral. 12 Ptas. Anual.

PRECIO DE LA VENTA

Por mes, 5 céntimos. Por trimestre, 15 céntimos. Por semestre, 30 céntimos. Por año, 60 céntimos. MADRID, Factor, núm. 7.

AÑO LI.—NUM. 15.447

Madrid Domingo 20 de Mayo de 1900

EDICIÓN DE LA NOCHE

LA HIGIENIA

Agua vegetal, de Arroyo, premisa en varias expediciones científicas con medallas de oro y de plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente a los animales blancos a su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa; es un precioso tónico y refrescante en su grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable y brillante. Venta en perlas y polvos en las farmacias de Madrid y provincias.

Por mayor, 50 céntimos. Por menor, 10 céntimos. MADRID, Factor, núm. 7.

LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL, del cuero cabelludo, el lupus y los tumores en general, se curan sin necesidad de operación con las corrientes alternativas de alta frecuencia y gran tensión del doctor Telsa, en el Consultorio Médico Internacional, ARNAL, 1.

EL CIRCO IRIS

Se han recibido las últimas novedades en caprichos para regalos, precios baratísimos. 19, Preciosos, 19

LA CONFIANZA TAPIERIA BARNISTERIA LUNAR II.

NOTA DEL DIA

A LO ESENCIAL

Es natural que no gusten a los liberales los juicios bien amargos que de su política y de sus gobiernos suelen emitir de cuando en cuando algunos consejeros de la Corona, porque lo que dicen no es para halagar a nadie.

Pero es natural asimismo, que no se considere adecuada contestación la que viene inmediatamente, reducida a decirles los fusionistas a los ministeriales que peores son éstos. Porque con semejantes disputas, volvemos a meternos en el caso del «más eres tú».

Acusa semejante vocerío reyerta de vecindad para nadie aprovechable, digna para ninguno.

En aquellos tiempos en que existían las declaraciones ofiosas y se hacían frecuentemente, los gobiernos se defendían más que atacaban, y las oposiciones no solían contestar a sacudida airada a los ministros.

No creemos que sean peores los liberales que los de la unión conservadora. Creemos sí que son más desgraciados, porque llegaron los primeros al poder en el más caliente período de las desdichas, pasaron las mayores, y tuvieron que apurar el tiempo de la mala fortuna.

Los de la unión conservadora vinieron como querían venir, y gobernaron como querían gobernar. Se juntaron con Pidal en el Retiro, con Polavieja en el ministerio, y siguieron sin el uno y casi sin el otro, en la mayor tranquilidad y holgura. No han tenido sino benevolencias en el Parlamento; no han padecido gran violencia de oposición en ninguna parte; ellos se han proporcionado espontáneamente los disgustos que

han sufrido; para nadie fué mayor la confianza de la Corona, y se han hecho en su pró y para su conservación y mantenimiento en el poder, no diremos que mangas y capirotes, pero sí todo el equipaje necesario para unas cuantas estaciones.

Desde esa situación y desde esa altura, con el uso de tanta libertad gobernante y el disfrute de tanta merced y tantos honores repartidos entre el menor número de solicitantes que se haya contado en situaciones parecidas, porque no es la más numerosa, ni mucho menos la que gobierna; desde esas holguras y grandezas, no es muy caritativo realmente mortificar al liberalismo, recordando sus debilidades y sus errores, que no fueron pocos, y así están ellos, y así los pagan.

Pero semejante conducta conservadora, obliga al fusionismo a rectificar su actitud y su vida. Los criados de la protagonista en cierta comedia de Bretón de los Herberos, le dicen a un pretendiente que vuelva a solicitar atenciones de la novia cuando se fortalezca, se reponga, desencanaje y entone.

No hay que decir tanto al partido liberal, aunque ese recuerdo literario ya se le habrá pasado por las mientes a D. Francisco Silveira, ya que de literatura no están peor que los otros algunos de los gobernantes del día; pero sí hay que pedir a los liberales lo que alienta a los caídos y sostiene a los esperanzados; afirmaciones democráticas y energías, porque todavía está Morgades en Barcelona; definiciones de buen gobierno, porque aun no se sabe lo que opinan del bando del capitán general de Cataluña; juicio sobre las operaciones financieras, porque pasan las noticias del empréstito sin un comentario; y menos ganas del gobierno, y más razones para merecerlo en razón y en justicia.

ESPERANDO EL ECLIPSE

Ya se aproxima... El día 28 nos quedaremos completamente a oscuras. —Para lo que hay que ver...—dirá algún agonizante pesimista, encogiendo de hombros.

Varios ilustres extranjeros han venido a España, y montado sus respectivos observatorios en los pueblos que ha de invadir el eclipse. Siempre resulta agradable el ver como se oculta el sol, siquiera sea accidentalmente en España.

Otros simples aficionados a la ciencia astronómica, andan por esas calles confundidos con los *Isidros*, llamando la atención de los paseantes curiosos. A lo mejor vemos un individuo que camina solo, con la seriedad de un sabio mirando al cielo y pisando a los transeúntes. El público se aparta respetuosamente, creyendo que aquel hombre es un astrónomo o un filósofo, y luego resulta un poeta beodo que busca la inspiración en las nubes. No se puede uno fiar de las apariencias.

Yo lamento mi ignorancia absoluta en cuestiones de tejas arriba, porque hubiera deseado dar una completa información del fenómeno a los lectores de LA CORRESPONDENCIA; pero ya no me queda tiempo de ilustrarme y tendré que esperar a otro eclipse para lucir mis conocimientos.

—Y usted, ¿cómo no va a Elche?—me preguntó ayer un admirador platónico de los astros.

—Para ver el eclipse... —Para ver el eclipse... —Si no se va a Elche, ¿cómo se va a Elche? —Si no se va a Elche, ¿cómo se va a Elche? —Si no se va a Elche, ¿cómo se va a Elche?

Y el hombre, preocupadísimo con mi observación, permaneció chupándose un dedo, en actitud reflexiva.

Flammarion, el insigne literato y astrónomo, nos ha dicho que cuando la luna cubra el disco del sol y caigan sobre la tierra las sombras negras de la noche, algunas flores encorvarán sus pudibundas corolas, y las aves, atemorizadas, correrán a esconderse en sus nidos...

En la primera afirmación yo veo sinceridad absoluta sin asomo de intencionalidad humorística; pero decir que el día 28 van a esconderse las atemorizadas aves, es una saladísima alusión que revela el *esprit de nuestro visitante* ilustre. Suceda lo que quiera, lo cierto es que la gente se preocupa poco del eclipse. (¿Que las corolas se cierran?... Pues ya volverán a abrirse. ¿Que las aves se esconden?... Pues ellas saldrán.)

Este pueblo no ha oído hablar de desconocer las causas de los fenómenos celestes, pero los efectos se los sabe de memoria; está en el secreto. Por eso espera tendido a la larga, indiferente y confiado, a que llegue el día 28.

Y cuando las sombras de la noche invadan bruscamente la tierra, se esconden los pájaros, se oscurecen el firmamento y se oculta a nuestros ojos el astro del día... el más inocente baturro de la última aldea presenciara el eclipse con maliciosa sonrisa y dirá para sus adentros: —¿Qué bromista!... ¿Pues no quiere asustarnos?... ¿Qué apostamos a que vuelve a salir!...

Luis González Gil.

LA UNIÓN NACIONAL

Mañana estarán en Madrid el Sr. Pardo y los demás individuos del directorio a que se hallaban ausentes. A la reunión que se celebrará se atribuye grandísima importancia.

La junta de la Cámara de Comercio de Córdoba ha acordado entregar al gobernador una protesta contra la circular del ministro de Agricultura, y renunciar al carácter oficial de la Cámara por considerarse injuriada.

Continúan por las noches las reuniones de los gremios en el Circolo Mercantil, con objeto de constituir las juntas de barrios.

El presidente del gremio de ultramarinos ha rectificado las noticias circuíadas, con referencia al parte de un delegado de vigilancia, sobre diferencias de criterio en el gremio, asegurando que éste ha manifestado su entusiasta adhesión a los acuerdos del directorio.

En el Circolo Mercantil se reunieron anoche las juntas del distrito del Centro, presidiendo el Sr. Lafitte.

Se nombraron las comisiones de barrios para efectuar los trabajos recomendados por la unión nacional. También se reunieron, bajo la presi-

dencia del Sr. Bueso, un buen número de contribuyentes del distrito de la Universidad, adoptando igual acuerdo que las del Centro.

Para mañana y días siguientes están convocados los industriales del distrito del Hospicio.

El local donde se celebran las juntas de los gremios estuvo anoche sumamente concurrido, cambiando impresiones todos los industriales que allí asistieron, prometiendo secundar todos y cada uno los acuerdos del directorio de la unión nacional.

Entre los gremios se habló mucho anoche de un acuerdo secreto que parece adoptado y que quizá se haga público mañana.

Refiérese a las transacciones comerciales.

El presidente del Circolo de la Unión Mercantil, que es una de las más importantes corporaciones adheridas a la unión nacional, ha dirigido al ministro de Hacienda una razonada exposición pidiéndole que deje sin efecto la durísima y severa instrucción de 2 de mayo relativa al cobro de los tributos por la vía de apremio.

Evoca las angustias que nos atormentan y recuerda que la administración ha de ser amparada del contribuyente, defensora de sus derechos y poder armónico entre administradores y administrados. «Si las necesidades del fisco—dice—exigían mayor premura en el cobro de los impuestos, podía el señor ministro haberlo expuesto así ante la representación de las Cortes, y tendría la reforma el sello de autoridad que presta el poder legislativo. Pero hacerlo a espaldas del Parlamento, parece un golpe dictatorial, poco en armonía con las tendencias y prácticas de nuestros tiempos.»

El contribuyente venía acostumbrado a disfrutar de un período de cuarenta días para el pago voluntario; y cuando ya había entrado en este plazo legal, se encuentra sorprendido con la disposición del día 2 de mayo, dando efectos retroactivos a sus preceptos, contra toda noción de justicia y de la natural equidad que se recomienda en el cumplimiento de las leyes, y más que en otras, en las de carácter administrativo, como la que nos ocupa.

Después censura las medidas de rigor del gobierno, tan poco en consonancia con la prudencia de que deben dar ejemplo los gobernantes, y termina aduciendo en contra de la instrucción razonados argumentos.

La *Epoca* cree que podría suavizarse algo la instrucción, como se pide, sobre todo en lo que respecta a la penalidad.

Palencia 19. El meeting de la unión nacional anunciado para mañana ofrecerá indudable interés. Créese que tomarán parte en el mismo unas 400 personas.

En tren especial vendrán de Valladolid los Sres. Alba, Rico y Gutiérrez.—FABRA.

LAS SAGRADAS FORMAS

Alcalá de Henares 20, 11'25 m.

Sin perjuicio de volver muy en breve a Elche, he venido a esta desde la estación de Atocha, en vista del numerosísimo contingente de viajeros que se pre-

paraban a venir con motivo de la función de las Sagradas Formas, de cuyo tercio centenario, verificado hace tres años, se ocupó extensamente LA CORRESPONDENCIA.

Calculábase en 4.000 las personas que han llegado.

La iglesia magistral se ha visto completamente llena de fieles. Ha oficiado de pontifical el nuncio de Su Santidad, con asistencia del obispo de León, pronunciando un notable discurso el capellán del rezo mozárabe de Toledo D. Ramón Guerra.

La orquesta, brillantísima, ha estado dirigida por el maestro Mateos. Ha asistido el Ayuntamiento en pleno, presidido por el alcalde, Sr. Huerta.

La animación en las calles de la ciudad es extraordinaria. Hicérase grandes preparativos para la procesión de las Sagradas Formas, que se verificó esta tarde.

Asistieron los prebostes y corporaciones religiosas.—MESTRE MARTINEZ.

EL PRÍNCIPE IMPERIAL

TOLEDO 19, 6'45 t.

En la visita del arquiduque Fernando Carlos a la fábrica de armas blancas, ha sido obsequiado el augusto viajero con una espada y con sables sus ayudantes.

Terminada la visita a todos los monumentos más importantes de la población, se designó el viaje de regreso para las 3'50 de la tarde.

En la estación fueron despedidos los viajeros por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, representada esta última por el obispo auxiliar. Un piquete de la guardia civil les tributó los honores correspondientes. SS. AA. almorzaron al venir en el mismo tren y comerán ahora en él.—LÓPEZ.

HUELGA DE TRANVÍAS

Berlín 19.

Los obreros y empleados de los tranvías de vapor desengancharon en la mañana de hoy los caballos de dos coches movidos por fuerza animal en la plaza Doendorf, uno de los puntos de mayor circulación en esta capital. No contentos con eso, rompieron los cristales de los mismos y los colocaron atravesados en los rails.

La policía pudo restablecer el orden, no sin esfuerzo.—FABRA.

TRIBUNALES

Berlín 19.

Todos los tranvías han suspendido la circulación.—FABRA.

Un homicidio.

Hecho el resumen legal de los debates por el presidente, Sr. Bucerra del Toro, se leyeron las preguntas al jurado, y el defensor solicitó la reforma de algunas, por declarar dos de ellas la culpabilidad, y por creer que la tercera debía descomponerse en otras tres que especificasen los tres requisitos de la legítima defensa.

Accedió a ello la Sala y el veredicto fué reformado. El tribunal popular se retiró a delibe-

rar, y al cabo de una hora el presidente del jurado dió lectura al veredicto de exención de responsabilidad.

El fiscal solicitó la revisión de la causa por nuevo jurado, pretensión que la Sala desestimó.

El fiscal informó en derecho, para solicitar del tribunal se impusiera al procesado la pena de seis años y un día de prisión mayor y 1.000 pesetas de indemnización a la familia del infortunado. La sentencia condenó a Florencio Sanjuan Guerra a la mencionada pena.

El Sr. Doval pide que se lea el acta y que se incluya en ella la manifestación hecha por el fiscal, pidiendo la revisión de la causa y su protesta, por no haberse reformado una pregunta; pero la Sala no lo estima pertinente.

El Sr. Doval protesta y se retira sin firmar el acta.

El juicio terminó a las once de la noche.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

El marqués de Val-de-Erro se cruzará de caballero de la orden militar de Calatrava el martes próximo.

Han subido al cielo los niños María Victoria de Uhagón y Ceballos y Luis Daza y Madrazo. A sus afligidos padres on vivamos sentido pésame.

Ha fallecido la anciana señora D.ª Bernarda de Albaladea y Albert, viuda de D. Isidoro Gil de Zárate, antiguo e ilustrado literato, y hermana del finado ex ministro de Ultramar D. Salvador de Albaladea.

Procedentes de Andalucía han llegado a Madrid los señores de Cárdenas (don Fernando).

Han salido para París D.ª María Gayangos de Serrano Domínguez y su padre el marqués viudo de Monte-Olivar.

El Abate Faría.

LOS TEATROS

ROMEA

Beneficio de Enrique Chicote.—«La pajarrica», juguete lírico de Flores García con música de Angel Rubio.

No tendría queja el simpático actor Enrique Chicote, por descontentado que fuera, de los resultados de su beneficio. No teniendo ya localidad donde sentarse, fueron muchos los espectadores que de pie presenciaron la representación en algunas de las cinco secciones.

Los regalos llenaron por completo su cuarto y en todas las obras representadas Chicote fué aplaudidísimo. No menos fortuna tuvo en la obra elegida para estreno.

La *pajarrica* es un juguete cómico muy agradable, gracioso y entendido, de corte fino y bien escrito y dirigido en prosa y verso por el Sr. Flores García, al cual ha puesto muy bonita música el maestro Rubio.

El público no cesó de reír en toda la representación y de la partitura hizo repetir dos números—admirablemente dichos por Loreto Prado—y de los cuales, el escrito en tiempo de polka es de los que pronto se hacen populares.

Flores García y Rubio fueron llamados a escena muchas veces al terminar la representación de *La pajarrica*.

La interpretación del juguete fué inmejorable. Loreto Prado, cuyo papel

118 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

—Cuando le hacía ganar tiempo, dirigía a Edison alabanzas sin número.

Pero cuando estaba en el círculo o en su casa haciendo cómodamente la digestión o hablando de mujeres con el general, y de repente el timbre le interrumpía, enviaba a Edison al diablo.

Se pirigió, pues, al teléfono refunfuñado: —Vaya, ya no hay medio ni aun de reflexionar con tranquilidad.

Y con tono muy desagradable contestó: —¿Quién me llama?

—Del hotel de Ranelagh. Frunció las cejas presintiendo alguna complicación.

—¿Qué deseáis, querida?

—¿Os detiene en la oficina algún asunto importante?—preguntó la señora Herbelin.

—¿Por qué lo decís?

—Porque os necesito inmediatamente.

—Venid en seguida.

—¿Qué causa?

—Una muy grave; os daré todas las explicaciones necesarias cuando estéis aquí.

El tono de la señora Herbelin no admitía réplica; además, cuando hablaba un poco fuerte, su marido obedecía siempre.

—No nos alarmemos sin causa—dijo la señora Herbelin.

—Vos, amigo mío, encargaos de ir a casa del marqués y enteraos de lo que ha sido de él.

—Pero si yo ignoro absolutamente...

—Conocéis mejor que nadie sus costumbres, y sé perfectamente que, si queréis, con muy poco trabajo podéis encontrarle... Telegrafad también al señor de Montreux.

La señora Herbelin se había levantado y empujaba a su marido, que obedecía como un niño.

Cuando llegaron a la puerta del salón, la excelente señora le dijo en voz baja:

—Cuanto más pienso en todo esto, menos creo en un accidente... conozco muy bien a vuestro amigo el general... y me inclino a creer que haya cometido alguna tontería... conque daos prisa y sepamos pronto lo que es de él, para poder tranquilizar a esa pobre muchacha.

—Voy a daros gran prisa, porque también necesito saber qué ha sido de mis cincuenta mil francos.

Y Herbelin, casi furioso, montó en su coche.

—A casa del general—dijo al cochero,—a escape.

Cuando llegó a la casa de su amigo, entró en el portal como una tromba, y el portero, sin esperar a que le preguntaran, le dijo:

—Ya ha vuelto.

Herbelin respiró; por lo menos no habían asesinado al general.

—¿Está en su cuarto?

—No, señor; ya comprenderéis la impaciencia con que le esperábamos. Tenía la costumbre de retirarse tarde; pero nunca ha dormido fuera de casa, y era grave que hiciera esto una noche en que tenía a su sobrina en su compañía. En una palabra: ha vuelto hace un instante; he querido hablarle y no me ha contestado, y hace algunos minutos ha vuelto a salir.

—Está bien—dijo Herbelin,—voy a ver a Bernard.

—Es que Bernard se ha ido tras de él.

—¿Dónde han ido?

—No lo sé.

—Pero me pareció—dijo el portero—que Bernard salió para vigilar a su amo, para seguirle.

Herbelin se marchó de allí muy intranquilo.

tiene dos fases diametralmente opuestas, la chula y la señorita, hizo verdaderos primores y demostró una vez más su inimitable gracia y gran talento y lució una toilette muy elegante.

La suscripción se hará en las oficinas del Banco y en todas sus sucursales el día 4 de junio próximo.

El Banco de España el 5 de junio próximo para su reembolso a metalico por el valor nominal.

Table with financial data: Intereses, Amortización, Impuesto de utilidades, Gasto real, Gasto actual, Mayor gasto.

En la finca de San Antonio, las de las universidades de Toulouse y Montpellier; en la del Sr. Brotons, el observatorio de París; en la finca La Nueva, el centro del conde de la Baña Pluvial; en la finca de Villacorta, el observatorio del señor Landerer; en la finca de Villa Carman, el observatorio de San Fernando, y en Santa Pola, los de Inglaterra y Escocia; total, siete centros de observación.

En la fonda de la estación de Alcazar, según un prospecto que tenemos a la vista, se dará a los viajeros por 6 reales un cuarto, una comida compuesta de sopa, un plato de arroz, merluza en salsa, pollo con arroz a la valenciana, pan, vino y postres.

EL EMPRESTITO

Precedido de extenso preámbulo, publica hoy la Gaceta el real decreto anulado, cuya parte dispositiva dice así:

REAL DECRETO
En atención a las consideraciones expuestas por el ministro de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de ministros...

Art. 10. Las peticiones de suscripción a metalico en títulos se extenderán separadamente en los pliegos impresos que para unas y otras facilitará el Banco de España...

Art. 11. A los pedidos de conversión, ó sea a las suscripciones en valores, han de acompañarse los títulos de deuda flotante de Aduanas...

EL ECLIPSE DE SOL

Una noche deliciosa.—Júpiter, Saturno y la Luna.—Observatorios.—Los caminos, el cielo.

ELCHE IS.

Las diez de anoche eran, cuando acompañado de varios amigos, y aceptando la cariñosa invitación que pocas horas antes nos había hecho el muy ilustrado conde de Villamar, director del Observatorio de San Fernando...

POR TELEGRAMA

Elche 19, 5'30 t.
He celebrado una entrevista con el eminente astrónomo general Viniestra, director del Observatorio de San Fernando...

A Alcazar ó Argamasilla.

Las combinaciones muy interesantes ha ideado la empresa de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alcazar, en beneficio de los que se propongan ser testigos del eclipse...

OTRO ESCAPARATE ROBADO

Más deficiencias de la policia.
Parece mentira que estas cosas sucedan en Madrid, pero suceden y se repiten.

REAL DECRETO

En atención a las consideraciones expuestas por el ministro de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de ministros...

Art. 1.º En virtud de la autorización que concede al gobierno la ley de 2 de agosto de 1899, se emitirán títulos de Deuda amortizable en cincuenta años...

Art. 2.º La Deuda que se trata el artículo anterior estará representada por títulos al portador de las siguientes series:

- A, de 800 pesetas.
B, de 2.800
C, de 5.000
D, de 12.800
E, de 25.000
F, de 30.000

Art. 3.º Los títulos llevarán la fecha de 15 de mayo de 1900, devengando desde esa día sus intereses, que se abonarán por trimestres vencidos en 15 de febrero, 15 de mayo, 15 de agosto y 15 de noviembre de cada año.

Art. 4.º Atendida su calidad de amortizable, se computará esta Deuda por el valor nominal en toda clase de fianzamientos al Estado.

Art. 5.º Los sorteos se celebrarán en los días 15 de enero, 15 de abril, 15 de julio y 15 de octubre, según el cuadro de amortización que se estampará al dorso de los títulos.

Art. 6.º Estará a cargo del Banco de España el servicio de pago de intereses y amortización de la Deuda al 5 por 100, que se realizará, a voluntad de sus tenedores, en Madrid y las demás plazas del reino donde tenga sucursales aquel establecimiento.

Art. 7.º Con arreglo a lo que determina el art. 3.º de la ley de 2 de agosto de 1899, se entregará directamente al Banco de España, a medida que se recaude, el producto de la renta de Tabacos hasta la suma que en cada trimestre deba invertirse en el expresado servicio.

Art. 8.º El Banco de España negociará por cuenta del Tesoro, mediante suscripción pública, los 4.200.000.000 de pesetas de Deuda al 5 por 100, emitida con arreglo al art. 1.º del presente decreto.

Art. 12. Los suscriptores de los títulos de Deuda flotante de Aduanas llevarán el cupón de 15 agosto del presente año; las de la deuda flotante se presentarán sin cupones, liquidándose a su vencimiento el 30 de junio de 1900 por su valor hasta 15 de mayo, día en que empieza a correr el de los nuevos títulos.

Art. 13. Se reintegrará con el producto de la suscripción en numerario el importe nominal de las obligaciones de la Deuda flotante del Tesoro que el Banco de España posee en cartera.

Art. 14. Si el producto de la suscripción pública a metalico fuere superior a la cantidad que representen:

1.º Las obligaciones de la Deuda flotante del Tesoro en poder del Banco de España.

2.º Las cantidades que haya que reembolsar los tenedores de los títulos de Deuda flotante de Aduanas en su conversión; y

3.º Lo que se calcule como coste de estas operaciones, se hará un prorrateo entre dichos suscritores a metalico para reducir sus pedidos a la cantidad que proporcionalmente les corresponda.

Las suscripciones de conversión, ó sea las hechas en obligaciones y pagadas, quedan exceptuadas del prorrateo.

Art. 15. Los suscritores a metalico recibirán del Banco de España, a cambio de su proporción y del 10 por 100 del valor nominal de la misma, un resguardo talonario de ella.

El día 16 de junio entregará la cantidad necesaria para completar con la ya entregada el 50 por 100 de la adjudicación; el 16 de julio, un 20 por 100, y el 16 de agosto, el 13 por 100 restante, reconociéndose a los interesados los resguardos al realizar esta última entrega y facilitándose las carpetas provisionales de que trata el art. 17.

A los suscritores que adelanten plazos, se les bonificará por ello a razón de 5 por 100 al año.

No habrá plazos para la entrega de valores en las suscripciones de conversión; pero se bonificará a los que las hayan el mismo 5 por 100 anual, liquidándose por el tiempo e importe de los plazos concedidos a los suscritores en numerario.

Art. 16. Las obligaciones de la Deuda flotante del Tesoro emitidas y renovadas con arreglo a la ley de 26 de junio de 1899, se entenderán retiradas de la circulación el día 4 de junio próximo, y el cupón del trimestre actual, reducido a pesetas 31'25 para las de la serie A, y a pesetas 31'25 para las de la serie B.

Todas las que no se ofrezcan y entreguen en la suscripción para su canje por la nueva Deuda al 5 por 100, podrán presentarse con la correspondiente factura en el Banco de España el 5 de junio próximo para su reembolso a metalico por el valor nominal.

Se pagará el cupón corriente a su vencimiento reducido a las cantidades expresadas.

El Banco abonará por cuenta del Tesoro intereses al respecto de 3 por 100 anual al reintegrar el importe de las obligaciones por los días que medien entre el 15 de mayo y el que señale para el pago.

El mismo abono de intereses se hará al Banco de España por las obligaciones de su propiedad desde el día 15 de mayo hasta aquel en que se realice su importe.

Perderán el derecho a este abono de intereses desde el 5 de junio los tenedores de obligaciones de la deuda flotante del Tesoro que no habiéndolas presentado en la suscripción no soliciten tampoco su reembolso en el citado día.

Art. 17. En representación de los títulos de deuda al 5 por 100 que se crean por este decreto, y en tanto se realiza la perfección de los definitivos, se emitirán carpetas provisionales negociables en Bolsa de los mismos valores, en la cantidad que se estime necesaria, con el cupón representativo de los vencimientos de 15 de agosto y 15 de noviembre de 1900, 15 de febrero y 15 de mayo de 1901.

Art. 18. Con arreglo a lo que determina el art. 4.º de la ley de presupuestos de 31 de marzo último, se transferirán al cap. 11 de la sección 3.ª del presupuesto vigente de Obligaciones generales del Estado, «Deuda pública», del corriente año:

1.º La parte correspondiente del crédito consignado en el cap. 14, art. 1.º, deducido lo que deba satisfacerse por el cupón de 30 de junio de las Obligaciones de la deuda flotante del Tesoro.

2.º La cantidad que en el capítulo 13 debiera aplicarse al pago de los cupones de 15 de agosto y 15 de noviembre de las obligaciones sobre la renta de Aduanas que se convertirán en deuda amortizable al 5 por 100; y

3.º La suma que hasta fin de año hubiera de imputarse al cap. 17, segundo concepto, por el descuento de los pagares que se admitan en la conversión.

Art. 19. El ministro de Hacienda concertará con el Banco de España la ejecución de los servicios de conversión de la deuda del Tesoro, y de negociación y pago de intereses y amortización de la deuda al 5 por 100.

Art. 20. El coste de la confección de carpetas provisionales y títulos, y los gastos de corretajes y demás que cause la emisión, serán aplicados a la misma como minoración de su producto.

Art. 21. El ministro de Hacienda dará cuenta a las Cortes de este decreto y del resultado que ofrezcan las operaciones que en él se disponen.

Dado en Palacio a 19 de mayo de 1900.

MARIA CRISTINA.—El ministro de Hacienda, Raimundo F. Vilaverde.

EL ECLIPSE DE SOL

Una noche deliciosa.—Júpiter, Saturno y la Luna.—Observatorios.—Los caminos, el cielo.

ELCHE IS.

Las diez de anoche eran, cuando acompañado de varios amigos, y aceptando la cariñosa invitación que pocas horas antes nos había hecho el muy ilustrado conde de Villamar, director del Observatorio de San Fernando...

A Alcazar ó Argamasilla.

Las combinaciones muy interesantes ha ideado la empresa de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alcazar, en beneficio de los que se propongan ser testigos del eclipse...

cibir a los recién llegados, es inmediatamente Jeromo y su amigo fueron introducidos en el salón donde se hallaba la señora Herbelin.

—Señora—dijo Jeromo después de los primeros saludos,—me he tomado la libertad de presentarlos a mi amigo Harry Clifford y os ruego que hagais recaer sobre él una parte de la benevolencia con que me honrais.

La señora Herbelin, que era mujer que juzgaba por la primera impresión, quedó seducida por el aspecto franco y bueno del desconocido.

—Caballero—dijo tendiendo la mano a Harry Clifford,—el señor Labadié ha conquistado nuestra amistad en poco tiempo, lo cual quiere decir que sus amigos, y sabemos perfectamente que sois uno de los más apreciados, serán siempre bien recibidos en mi casa.

Harry se inclinó gravemente y dió las gracias a la señora Herbelin por su amable acogida, en un francés con un ligero acento inglés, que no tuvo el valor de salpicar con ninguna falta gramatical.

Susana le tendió también con mucho cariño la mano, a pesar de las miradas que su madre la dirigía.

La señora Herbelin veía que su hija obraba con demasiada audacia, y era porque Susana había sido seducida aun antes que su madre por el rostro dulce y melancólico de Harry Clifford, por sus hermosos ojos; y como a todo esto se sumaba el agradable aspecto del desconocido, del cual hablaba Jeromo desde hacía mucho tiempo con gran destreza, con el único propósito de excitar la curiosidad de las dos jóvenes, la impresión que produjo el ingeniero americano, se agrandó de una manera considerable.

—Siento mucho que mi marido se haya marchado ya a la fábrica—dijo la señora Herbelin ofreciendo una silla a Harry—hubiera tenido gran placer en veros, tanto más cuanto que nuestro amigo el señor Labadié le ha hablado con frecuencia de vuestros trabajos y de vuestros inventos...

—Iremos a sorprender al señor Herbelin en sus talleres—dijo Jeromo Labadié. Y se sentó al lado de Susana rozando con su extrañeza.

Habitualmente la joven le acompañaba para hacer que la contara los pequeños incidentes de la vida parisiense, con lo cual Jeromo la entretenía, pero aquel día, ape-

nas le hacía caso y tan solo se fijaba en Harry Clifford.

Había venido a Europa, sobre todo a Francia, a completar sus estudios antes de establecerse definitivamente. Había ido a pasar unos cuantos años a su país, pero había hallado a sus compatriotas demasiado locos, demasiado atrevidos, y prefería la calma y la sencillez de la raza francesa.

Estaba, pues, dispuesto a estudiar los trabajos de nuestros ingenieros, hasta la época de la exposición, y después decidiría si iría a establecerse a su país ó se quedaría en Francia.

Había alquilado una casita muy tranquila y casi aislada a orillas del Sena.

En ella podría trabajar con la tranquilidad necesaria y el detenimiento que necesitaban varios inventos que tenía en proyecto, y entre otros, el de una nueva máquina para la construcción de fusiles.

Hablaba muy bajito y experimentaba cierta fatiga y cierto dolor en la garganta, y hasta la voz la tenía un tanto velada.

De repente sus ojos se fijaron en una fotografía bastante grande, colocada en un caballete forrado de peluche azul y que por sí solo ocupaba una mesita que estaba muy a la vista. Apesar del imperio que tenía sobre sí mismo, se estremeció.

—Es el retrato de mi mejor amiga—dijo Susana,—de la señorita Elena de Montreux.

—¡Ah!—exclamó al cabo de un momento de silencio.

Y repitió el nombre: —¿La señorita Elena de Montreux?—Según creo, existe un industrial de este apellido que posee una fábrica metalúrgica en Saint-Etienne.

—Es su padre.

Al pronunciar Susana estas palabras, se paró un coche a la puerta de la verja.

La joven miró y lanzó un grito de terror.

—¡Ah! Dios mío! ¡Elena!

—¡Es imposible!—dijo la señora Herbelin.—Y viene trastornada, mamá.

Elena se adelantó con los brazos tendidos hacia la señora Herbelin, que al mismo tiempo que la besaba cariñosamente la interrogaba.

—¿Pero qué ocurre, hija mía?

—¡Ah! señora, perdoname que venga de nuevo a molestarlos y a pedirles asilo, pero no puedo permanecer por más tiempo en casa de mi tío.

—¿Qué es lo que ha hecho ese loco y endemoniado general?

—No lo sé, señora; no lo comprendo.

Elena se expresaba con voz impregnada en lágrimas.

—Ante todo, señora, he querido avisaros y no hacer nada sin consultaros, pero me temo que mi tío haya sido víctima de alguna infamia, quizás de algún crimen.

La joven no se había aún fijado en la presencia de Harry y de Labadié, y hablaba con toda libertad.

—Ayer, en el momento que llegábamos a casa, mi tío recibió una invitación muy urgente, para una comida.

—¿De quién?

—No lo sé.

—¿Se separó de tí?

—Sí, señora, y me aseguré que volvería muy temprano... y... aún no ha vuelto. Sabéis, señora, que encima llevaba una cantidad muy importante.

—En efecto, en efecto, esto es grave—no pudo por menos de murmurar la señora de Herbelin—¿a menos que...

Otra sospecha que se acercaba más a la realidad a través por su mente: presentaba alguna aventura amorosa.

—Pero no, es imposible... Voy a avisar inmediatamente al señor Herbelin. ¿Y... desde ayer no habéis tenido noticias del general?

—Ninguna; Bernard se ha pasado toda la mañana buscándole... Yo estaba más muerta que viva... por fin, he perdido la cabeza, y he venido a consultaros.

En aquel momento Jeromo se adelantó, y ocultando cast a Harry, se despidió de la señora Herbelin.

á Pedro Sandrac, con tanto menos motivo cuanto éste tenía los ojos bajos.

Permaneció además en la misma postura, inclinada, hasta que franqueó el dintel de la puerta.

Susana, que en seguida había cogido a Elena en sus brazos, la preguntó:

—¿Qué te pasa, querida mía?

—Nada... nada... te lo aseguro... ideas... locas...

Y, muy a su pesar, sus ojos seguían a aquel desconocido, que se alejaba cogido del brazo de su amigo, tambaleándose también como ella.

Elena estaba verdaderamente conmovida.

III

Juramentos de borracho.

El señor Herbelin acababa de llegar á su despacho, después de haber hecho una breve visita a la vizcondesa de Granson, que le había colmado de alegría, al dignarse ser con él un poco más amable, y antes de ponerse al trabajo, se fumó varios cigarrillos y restregándose al mismo tiempo las manos; se decía:

—Creo que mis asuntos toman un buen giro; la vizcondesa acabará por ser más humana conmigo... y entonces...

Al pronunciar estas palabras, sus ojos se animaban de alegría y le bailaban en las órbitas.

Experimentaba también una alegría de egoísta al pensar que se había quedado libre de la señorita de Montreux, no porque le molestase en nada, sino porque tantas lágrimas y tantas emociones eran contrarias á su temperamento alegre.

La abatida carita y la triste sonrisa de la amiga de su hija entorpecían su digestión. Iba por fin á entrar de lleno en su vida de egoísta; sin nubes, sin molestias, y la amabilidad que la vizcondesa le había demostrado aquel día, le hacía entrever un porvenir de color de rosa.

De repente el timbre del teléfono empezó á sonar.

De repente el individuo soltó el pesti-
llo y se dio á la fuga, abandonando una
bolsa bastante gruesa, de la que se ha-
bia servido para sujetar aquel.

El dependiente y el dueño salieron en
pursuccion, siguiendo también á
otros tres sujetos, los cuales huyeron con
ellos á la calle de Plamonte.

Estos tres últimos llegaron disparando
en esto á dicho calle, despareciendo to-
dos por la boca de la alcantarilla.

El último que se descolgó estuvo á
punto de ser alcanzado por el depen-
diente; escapando gracias á haber hecho
un disparo contra éste.

Entretanto, los guardias de seguridad
números 514 y 517 perseguían al sujeto
que había atado el pestillo de la puerta
de la casa de préstamos, y el cual había
ido por la calle del Plamonte, en di-
rección á la calle de las Salsas.

En esta pudo ser detenido, no sin que
antes hubiera disparado dos veces con-
tra sus perseguidores, y éstos á su vez
contra el criminal.

Se le condujo á la delegación.
El dueño de la casa de préstamos nos
manifestó que todavía no había termina-
do de hacer el inventario, pero que su-
do de que el robo ascendía á 30.000 pesetas.
Guardando entre las alhajas robadas
varias de 4.000 y 4.000 pesetas de valor.

Conducido á la delegación el detenido,
se le registró, ocupándosele una custodia
personal extendida á nombre de Ceferi-
no Miranda de la Torre, de 37 años de
edad y natural de la provincia de Valen-
cia, una pequeña cantidad de cera para
sellar, un par de cerraduras y el contra-
to de inquilinato ya mencionado.

Declaró que el robo se ha realizado en-
tre cuatro individuos, habiéndose reuni-
do todos á anocheecer en la Plaza Mayor,
de donde se dirigieron á la calle del Bar-
quillo.

Solo dió señas de uno, del cual dijo se
llamaba Antonio, pero que ignora los
dominios de sus compañeros.
Manifestó que él fue uno de los auto-
res del robo de sábanas en el asilo de
San Bernardino, cometido hace algún
tiempo, y en cuyo robo tuvo participac-
ión un hermano de la amante del dete-
nido, conocido por Don Felipe, ladrón
alcantarillero bastante afamado.

Ceferino fue interrogado por el gobe-
rnador y el teniente de la guardia civil
Sr. Pons.
A última hora fué conducido al juzga-
do de guardia.

El reconocimiento practicado en la al-
cantarilla, no dió otro resultado que el
hallazgo del martillo con que fué roto el
cristal del escaparate y cinco estuches
de alhajas vacíos.

Los vigilantes, siguiendo el rastro de
los ladrones, entraron en la alcantarilla
de la Castellana, llegando hasta la termi-
nación de la alcantarilla.

Entonces tuvieron que entrar en una
galería hecha expresamente por los ladrones
y que comunicaba con la casa número 3
de la calle de las Virtudes.

En un segundo reconocimiento encon-
traron otro escape, que correspondía á
una casa de la calle de la Florida y el
cual lo practicaban los ladrones para el
caso de que no pudieran escapar por el
otro escape.

El trayecto subterráneo que han teni-
do que recorrer los ladrones medirá un
kilómetro, y más de cinco metros el que
media entre la casa en esta disposición y
la boca de la alcantarilla por donde des-
aparecieron.

Lo ocurrido en la casa de la calle de
las Virtudes cuando la policía trató de
sorprender á los ladrones, no tiene fácil
explicación.

Los guardias civiles se apostaron en
el patio de la casa, á que tenía salida el
cuarto bajo ó tienda.

Los dos inspectores y agentes se colo-
caron ante la puerta que comunicaba con
la calle, y estando en esta disposición se
abrió aquella, saliendo primeramente
dos hombres y luego, unos dicen que
tres, y otros que cuatro.

Los inspectores y agentes siguieron á
los primeros, los cuales, lo mismo que
los restantes, hicieron uso de las armas
de fuego, lo propio que la policía. Esta
hizo quince disparos.

Los ladrones consiguieron escapar, si
bien hay quien asegura que uno de ellos
resultó herido, cosa que no ha podido
comprobarse.

Los policías, burilados y maltrechos,
se dirigieron nuevamente á la delegación,
donde se empezó á formar el cor-
respondiente atestado, del cual resulta
lo enteramente expuesto.

Y se continuará, porque este triste su-
ceso ha de dar mucho que hablar.

Otro detenido.
Esta mañana se ha verificado otra de-
tención llevada á efecto por el cabo
Granados y el agente del distrito de Pa-
lecia, el Sr. Martínez.

Practicando averiguaciones superiores
que un sujeto llamado Manuel Corrales
era íntimo amigo de Ceferino Miranda,
y desde luego procedieron á la busca de
dicho sujeto, logrando capturarle en las
primeras horas de la mañana en el bar-
rio del Pacifico.

Manuel Corrales es un hombre como
de cuarenta años de edad, y conocido de
la policía.

Al entrar en el juzgado de guardia vid
á un inspector de policía, é inmediatamente,
y en este momento, le reconoció, le dijo:
—No crea usted que soy culpable de
este robo.

Desempeño el cargo de agente de vi-
gilancia hace algún tiempo, habiendo,
según parece estado procesado dos veces
por robo, y cumplido condena en Ocaña
por igual delito.

Una á Manuel íntima amistad con Ce-
ferino, siendo compadre de éste.

El juez instructor.

La casa de préstamos del Sr. Núñez ha
sido blanco de las miras de los ladrones
repetidas veces.

El año 1893 intentaron robar practi-
cando un escape, pero se equivocaron y
en lugar de salir á la tienda que preten-
dían robar fueron á parar al estableci-
miento inmediato.

Posteriormente, el año 1897, repitieron
la intenciona, pero tampoco fueron en-
tonces afortunados, pues volviendo á
equivocarse, salieron al portal, donde
fueron sorprendidos por los dependientes
de la casa de préstamos, logrando huir.

Desde el escaparate donde se realizó
el robo hasta la boca de la alcantarilla
por donde huyeron los ladrones, hay 112
pasos, espacio que tuvieron que recorrer
aquellos.

Como prueba de que en el robo han in-
tervenido más individuos de los que sa-
lieron por la casa de la calle de las Vir-
tudes, vamos á consignar un detalle.

Al decir de uno de los dependientes de
la casa robada, cuando pudieron salir de
la tienda sin persecución de los ladrones,
vieron que éstos arrojaron al suelo al-
gunas alhajas, y que otras estaban caí-
das al lado del escaparate.

Observaron entonces que algunas per-
sonas recogían dichas alhajas del suelo,
lo cual prueba que había más sujetos en
connivencia con los que rompieron el
escaparate.

No ha podido todavía precisarse de
manera cierta el número y calidad de las
alhajas robadas; las hasta ahora resen-
didas son las siguientes:

Unfiler de oro con perlas y un bri-
llante colgando en forma de pera.
Otro de oro con esmeralda, forma de
orla, con brillantes gordos.
Otro de forma de herradura, con hila-
ra de brillantes.

Otro con tres brillantes.
Otro con una perla y cuatro brillantes,
en forma de cruz.
Otro con tres brillantes.

Otro forma de herradura con brillan-
tes y rubies intercalados.
Dos gemelos y dos botones de oro.
Un botón de oro con granate.
Dos gemelos oro de dos libras esterli-
nas.

Un colgante de oro, ancho, con una
medalla, y un colgante con medalla de
una mora en esmalte.
Cadena de oro barbada inglesa con un
bolillo de diamante.

Cadena de oro hueca barbada.
Otra también de oro sencilla.
Un dije de oro y plata en forma de
concha con brillantes.

Un dije de oro en forma de mano (se-
llo).
Un dedal de oro.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Un imperdible largo de carrera con
perlas.
Un imperdible de oro mate.
Un imperdible de oro mate.
Una barra de trebol con brillante, es-
meraldas y zafiro.

Ha sido detenido un sujeto, autor de la
sustracción del reloj á D. Vicente Calder-
ón, cuyo hecho se comió ayer en la
Pradera de San Isidro.

Esta mañana han venido en la casa nú-
mero 43 de la calle de Santa Isabel, los
amantes Isidro Hernández Asín y Faustina
Martín Sanz, resultando esta última
con una herida en la oreja derecha.
El agresor fué detenido.

Ha fallecido repentinamente en una
barbería de la plaza del Angel, un indi-
viduo llamado Indalecio Serrano, em-
pleado en Guadalupe, y que se hallaba
accidentalmente en esta corte.

Personado el juzgado de guardia, se
dispuso el traslado del cadáver al depó-
sito judicial.

Partir la distancia
POR TELEGRAMA
(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Zaragoza 20, 3 m.
En el tren correo llegó anoche, proce-
dente de Barcelona el alcalde de Reus,
D. Pablo Font Rubinat.

Desde la estación se dirigió á casa del
Sr. Paraiso, donde cenó y estuvo hasta
las doce de la noche, hora en que se tras-
ladó á la fonda.

acompañó al Sr. Font don Enrique
Oliva.
Comentase mucho la llegada de estos
viajeros.—FONDEVILA.

Zaragoza 20, 1 t.
En el expreso de hoy ha llegado de
Barcelona el director del periódico *Las
Noticias* de Barcelona, Sr. Mesa y de
sus amigos.

Los amigos del periodista Sr. Romeo,
se han avistado con los acompañantes
del Sr. Guerrero.
La policía vijila á unos y otros para
evitar un encuentro.—FONDEVILA.

Zaragoza 20, 2 t.
Hallanse en esta ciudad el duque de
Tamaques y el señor Solís, amigos del
marqués de Portago.
El alcalde de Reus ha almorzado en
casa del Sr. Paraiso.

Este saldrá en el correo de la noche
para Madrid.—FONDEVILA.

En el mismo tren va el presidente de
la Cámara Agrícola, á quien se unirá
mañana el del Circulo Mercantil y en re-
presentación de la Liga de contribuyen-
tes, para recabar del ministro de Agricul-
tura la inmediata concesión del pan-
tano de la Rambla Viuda, proyectado
por el Sr. Barbachina y que es de vital
importancia para la población.—TELERIO

Varias noticias.
Palma de Mallorca 20, 11'40 m.
Se han verificado las pruebas del va-
por *Mallorca*, desarrollando 14 millas y
media.

A las diez de la mañana se ha verifica-
do la bendición, siendo padrino D. Felipe
Villalonga y madrina la condesa de
Ayazans.

Esta tarde saldrá el vapor con los pe-
grinos para Roma.—MENCHETA.

En la feria de Talavera de la Reina se
han efectuado muchas transacciones de
ganado, alcanzando precios bastante al-
tos, especialmente el vacuno y el de
cerda.

El lanar se vendió á 18 pesetas.
El vacuno, por término medio, obtuvo
el precio de 70 á 72 reales arroba, á juz-
gar por el peso que representaban las
reses.

Los ganaderos esperan que esos pre-
cios no tendrán alteración en las próxi-
mas ferias de Cáceres y Trujillo, que
son las más importantes que se celebran
en esta mes y en el próximo.

El Colegio de Médicos de la provincia
de Madrid ha acordado abrir una suscri-
ción en su local (Barquillo, 21), para co-
seguir una sencilla plancha de hierro al
eminente doctor D. Federico Rubio, con
motivo de las bodas de oro que celebrará
el día 28 de junio del año actual.

A un individuo que ayer asistía á la
sala primera de la Audiencia le robaron
el reloj de plata que llevaba consigo.

En Andalucía se lamentan de la persis-
tencia de la lluvia, de la excesiva hume-
dad y del régimen tormentoso que domi-
na, porque, dado lo adelantadas que se
encuentran las sementeras, temen que
sufran perjuicios.

Nunca llueve á gusto de todos.

La comisaría regia de las obras de
Consuegra y Almería ha publicado en la
Gaceta la cuenta correspondiente al mes
de abril último.

Asociado el gastado y formalizado ha-
sta fin de dicho mes á 4.037.259,23 pesetas,
y queda una existencia de 281.964,47 pe-
setas.

Se encuentra en Madrid la célebre no-
velista inglesa mistress Woodless y el no-
table escritor Ruidard K. pling.

La Diputación provincial se reunió
ayer en sesión ordinaria, que careció de
interés.

CIRCO DE PALENCIA.
El debut de la notabilísima familia ja-
ponesa Okabe, verificado anoche en el
elegante circo, tuvo un éxito colosal. El
público pidió la salida de los artistas en-
tre aplausos y ruidosos aplausos.

La familia Okabe hace los ejercicios
en el escenario, son difíciles y de tal pre-
cision, que maravilla al público.

Ya tiene el circo la gran atracción de
la temporada. Anoche estaban llenas por
completo todas las localidades.

Ha sido detenido un sujeto, autor de la
sustracción del reloj á D. Vicente Calder-
ón, cuyo hecho se comió ayer en la
Pradera de San Isidro.

Esta mañana han venido en la casa nú-
mero 43 de la calle de Santa Isabel, los
amantes Isidro Hernández Asín y Faustina
Martín Sanz, resultando esta última
con una herida en la oreja derecha.
El agresor fué detenido.

Ha fallecido repentinamente en una
barbería de la plaza del Angel, un indi-
viduo llamado Indalecio Serrano, em-
pleado en Guadalupe, y que se hallaba
accidentalmente en esta corte.

Personado el juzgado de guardia, se
dispuso el traslado del cadáver al depó-
sito judicial.

Partir la distancia
POR TELEGRAMA
(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Zaragoza 20, 3 m.
En el tren correo llegó anoche, proce-
dente de Barcelona el alcalde de Reus,
D. Pablo Font Rubinat.

Desde la estación se dirigió á casa del
Sr. Paraiso, donde cenó y estuvo hasta
las doce de la noche, hora en que se tras-
ladó á la fonda.

acompañó al Sr. Font don Enrique
Oliva.
Comentase mucho la llegada de estos
viajeros.—FONDEVILA.

Zaragoza 20, 1 t.
En el expreso de hoy ha llegado de
Barcelona el director del periódico *Las
Noticias* de Barcelona, Sr. Mesa y de
sus amigos.

Los amigos del periodista Sr. Romeo,
se han avistado con los acompañantes
del Sr. Guerrero.
La policía vijila á unos y otros para
evitar un encuentro.—FONDEVILA.

Zaragoza 20, 2 t.
Hallanse en esta ciudad el duque de
Tamaques y el señor Solís, amigos del
marqués de Portago.
El alcalde de Reus ha almorzado en
casa del Sr. Paraiso.

Este saldrá en el correo de la noche
para Madrid.—FONDEVILA.

En el mismo tren va el presidente de
la Cámara Agrícola, á quien se unirá
mañana el del Circulo Mercantil y en re-
presentación de la Liga de contribuyen-
tes, para recabar del ministro de Agricul-
tura la inmediata concesión del pan-
tano de la Rambla Viuda, proyectado
por el Sr. Barbachina y que es de vital
importancia para la población.—TELERIO

Varias noticias.
Palma de Mallorca 20, 11'40 m.
Se han verificado las pruebas del va-
por *Mallorca*, desarrollando 14 millas y
media.

A las diez de la mañana se ha verifica-
do la bendición, siendo padrino D. Felipe
Villalonga y madrina la condesa de
Ayazans.

Esta tarde saldrá el vapor con los pe-
grinos para Roma.—MENCHETA.

En la feria de Talavera de la Reina se
han efectuado muchas transacciones de
ganado, alcanzando precios bastante al-
tos, especialmente el vacuno y el de
cerda.

El lanar se vendió á 18 pesetas.
El vacuno, por término medio, obtuvo
el precio de 70 á 72 reales arroba, á juz-
gar por el peso que representaban las
reses.

Los ganaderos esperan que esos pre-
cios no tendrán alteración en las próxi-
mas ferias de Cáceres y Trujillo, que
son las más importantes que se celebran
en esta mes y en el próximo.

El Colegio de Médicos de la provincia
de Madrid ha acordado abrir una suscri-
ción en su local (Barquillo, 21), para co-
seguir una sencilla plancha de hierro al
eminente doctor D. Federico Rubio, con
motivo de las bodas de oro que celebrará
el día 28 de junio del año actual.

A un individuo que ayer asistía á la
sala primera de la Audiencia le robaron
el reloj de plata que llevaba consigo.

En Andalucía se lamentan de la persis-
tencia de la lluvia, de la excesiva hume-
dad y del régimen tormentoso que domi-
na, porque, dado lo adelantadas que se
encuentran las sementeras, temen que
sufran perjuicios.

Nunca llueve á gusto de todos.

La comisaría regia de las obras de
Consuegra y Almería ha publicado en la
Gaceta la cuenta correspondiente al mes
de abril último.

Asociado el gastado y formalizado ha-
sta fin de dicho mes á 4.037.259,23 pesetas,
y queda una existencia de 281.964,47 pe-
setas.

Se encuentra en Madrid la célebre no-
velista inglesa mistress Woodless y el no-
table escritor Ruidard K. pling.

La Diputación provincial se reunió
ayer en sesión ordinaria, que careció de
interés.

CIRCO DE PALENCIA.
El debut de la notabilísima familia ja-
ponesa Okabe, verificado anoche en el
elegante circo, tuvo un éxito colosal. El
público pidió la salida de los artistas en-
tre aplausos y ruidosos aplausos.

La familia Okabe hace los ejercicios
en el escenario, son difíciles y de tal pre-
cision, que maravilla al público.

Ya tiene el circo la gran atracción de
la temporada. Anoche estaban llenas por
completo todas las localidades.

Ha sido detenido un sujeto, autor de la
sustracción del reloj á D. Vicente Calder-
ón, cuyo hecho se comió ayer en la
Pradera de San Isidro.

Esta mañana han venido en la casa nú-
mero 43 de la calle de Santa Isabel, los
amantes Isidro Hernández Asín y Faustina
Martín Sanz, resultando esta última
con una herida en la oreja derecha.
El agresor fué detenido.

Ha fallecido repentinamente en una
barbería de la plaza del Angel, un indi-
viduo llamado Indalecio Serrano, em-
pleado en Guadalupe, y que se hallaba
accidentalmente en esta corte.

Personado el juzgado de guardia, se
dispuso el traslado del cadáver al depó-
sito judicial.

Partir la distancia
POR TELEGRAMA
(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Zaragoza 20, 3 m.
En el tren correo llegó anoche, proce-
dente de Barcelona el alcalde de Reus,
D. Pablo Font Rubinat.

Desde la estación se dirigió á casa del
Sr. Paraiso, donde cenó y estuvo hasta
las doce de la noche, hora en que se tras-
ladó á la fonda.

acompañó al Sr. Font don Enrique
Oliva.
Comentase mucho la llegada de estos
viajeros.—FONDEVILA.

Zaragoza 20, 1 t.
En el expreso de hoy ha llegado de
Barcelona el director del periódico *Las
Noticias* de Barcelona, Sr. Mesa y de
sus amigos.

Los amigos del periodista Sr. Romeo,
se han avistado con los acompañantes
del Sr. Guerrero.
La policía vijila á unos y otros para
evitar un encuentro.—FONDEVILA.

Zaragoza 20, 2 t.
Hallanse en esta ciudad el duque de
Tamaques y el señor Solís, amigos del
marqués de Portago.
El alcalde de Reus ha almorzado en
casa del Sr. Paraiso.

Este saldrá en el correo de la noche
para Madrid.—FONDEVILA.

En el mismo tren va el presidente de
la Cámara Agrícola, á quien se unirá
mañana el del Circulo Mercantil y en re-
presentación de la Liga de contribuyen-
tes, para recabar del ministro de Agricul-
tura la inmediata concesión del pan-
tano de la Rambla Viuda, proyectado
por el Sr. Barbachina y que es de vital
importancia para la población.—TELERIO

Varias noticias.
Palma de Mallorca 20, 11'40 m.
Se han verificado las pruebas del va-
por *Mallorca*, desarrollando 14 millas y
media.

A las diez de la mañana se ha verifica-
do la bendición, siendo padrino D. Felipe
Villalonga y madrina la condesa de
Ayazans.

Esta tarde saldrá el vapor con los pe-
grinos para Roma.—MENCHETA.

En la feria de Talavera de la Reina se
han efectuado muchas transacciones de
ganado, alcanzando precios bastante al-
tos, especialmente el vacuno y el de
cerda.

El lanar se vendió á 18 pesetas.
El vacuno, por término medio, obtuvo
el precio de 70 á 72 reales arroba, á juz-
gar por el peso que representaban las
reses.

Los ganaderos esperan que esos pre-
cios no tendrán alteración en las próxi-
mas ferias de Cáceres y Trujillo, que
son las más importantes que se celebran
en esta mes y en el próximo.

El Colegio de Médicos de la provincia
de Madrid ha acordado abrir una suscri-
ción en su local (Barquillo, 21), para co-
seguir una sencilla plancha de hierro al
eminente doctor D. Federico Rubio, con
motivo de las bodas de oro que celebrará
el día 28 de junio del año actual.

A un individuo que ayer asistía á la
sala primera de la Audiencia le robaron
el reloj de plata que llevaba consigo.

En Andalucía se lamentan de la persis-
tencia de la lluvia, de la excesiva hume-
dad y del régimen tormentoso que domi-
na, porque, dado lo adelantadas que se
encuentran las sementeras, temen que
sufran perjuicios.

Nunca llueve á gusto de todos.

La comisaría regia de las obras de
Consuegra y Almería ha publicado en la
Gaceta la cuenta correspondiente al mes
de abril último.

Asociado el gastado y formalizado ha-
sta fin de dicho mes á 4.037.259,23 pesetas,
y queda una existencia de 281.964,47 pe-
setas.

Se encuentra en Madrid la célebre no-
velista inglesa mistress Woodless y el no-
table escritor Ruidard K. pling.

La Diputación provincial se reunió
ayer en sesión ordinaria, que careció de
interés.

CIRCO DE PALENCIA.
El debut de la notabilísima familia ja-
ponesa Okabe, verificado anoche en el
elegante circo, tuvo un éxito colosal. El
público pidió la salida de los artistas en-
tre aplausos y ruidosos aplausos.



SEIS DE D. FELIX GÓMEZ

MATADORES

MAZZANTINI.—BOMBITA.—CONEJITO.

(Sexta corrida de abono)

EN EL APARTADO

Tanto se ha venido hablando durante la pasada semana del triunfo de los toros que se lidiaron en esta corrida...

Los toros de Colmenar no gustan a los toreros. Tampoco Silveira quiere las Cámaras de Comercio.

(No confundir estas Cámaras con Cámaras, el ganado que se soltó gato por liebre, por parecerse al gobierno.)

En resúmenes cuentas: que aplaudo al ganadero por el tipo de sus toros, y que me alegraré tener que aplaudirle cuando haya visto el último.

EN LA PLAZA

S. A. la infanta doña Isabel y el arquiduque Carlos en el palco regio.

El Sr. Buendía en la poltrona presidencial, y en todas las restantes localidades madrileñas, Isidro, y cada forastero de P. P. y W.

Hecho el despejo con todas las de la ley, y después de llevarse una pita reguñosa...

Al que se aplaudió de chipén fue a Juan Molina, al peón inteligente y de conciencia torera, que viene en la cuadrilla del Conejo.

Con sólo dos pares de banderillas (por lo que los inteligentes aplaudieron al señor Buendía) pasó el colmenareño a manos de D. Luis.

El toro, nobilota, pero con tendencias a narse.

El matador, desde luego y encorvado, sin aguantar ni una sola vez, trasteó casi siempre con la derecha.

Con el estoque hizo lo que sigue: Primero, media estocada caída, por echarse fuera.

Segundo, un pinchazo, entrando largo. Y tercero, dobló el toro, no porque le hubiera matado Mazzantini, sino el matador del Largo, o chico y verdadero matador de este toro.

El puntillero, a la segunda. ¡Ah! Se me olvidaba consignar que en la suerte de varas murió un caballo.

Segundo. Piñonero, colorao, ojo de perdiz, ter-

colando todo el limoncello en los bajos, haciendo un bouquet al toro por el que desangraba en abundancia.

Un buen par de banderillas de Regaterín. Bernardo muy mal.

Y salió D. Luis a matar un toro que ya lo estaba.

Un pase con la derecha y un pinchazo tendido, sabiendo por la cara.

Dos pases naturales y un sablazo en los bajos. ¡Qué horror! ¡A un toro muerto!

Fuó fin a su trabajo y al toro con media estocada.

Antes de salir el quinto toro volvieron a medirse las puyas, pero parece que algunos sospechaban si habría habido cambio, por ser de extrañar que los dos toros muertos a consecuencia de los pinchazos fueran los dos que correspondieron a Mazzantini.

Las puyas, pues, se midieron, y no resultó nada contra los piqueros.

En el primer puyazo de Zurito se quedó en el morrillo una cuarta de palo.

D. Luis al quite con valentía. Juan Molina, después de intentar dos veces sin resultado, logró sacar la espina entrando a la res por delante, como se entra a quitar la divisa.

El valiente peón se ganó un aplauso general.

Varas seis y jacos dos. Conejo, a petición del público, se dispuso a banderillar.

Entró de frente, pasándose sin clavar, volviendo después con los terrenos cambiados, al cuarto, para prender un buen par.

Cerrajillas y Juan cumplieron como buenos.

Conejo brindó también a S. A. Si los cordobés demostró que es torero, pasando de muleta con arte, vista y valor.

Con coraje, entrando corto y derecho, metió dos medias estocadas, por quedarle el toro.

Después metió una honda, en el alto también, pero volviendo la cara al salir, y terminó con una buena.

Final. Buena la corrida por el ganado. Si los toreros de hoy superaran lidiar estas reses, mucho más juego hubieran dado.

Bomba, el mejor. Puntilla. El lunes 21 del actual es el día señalado para hacer la renovación de los abonos a palcos, andanadas, delanteras, tablonillos y balconillos de grada, de nueve de la mañana al anochecer, en el despacho calle Sevilla.

El martes 22 se verificará una gran corrida de novillos lidiándose seis toros desecho de frente y cerrado, cuatro de la ganadería de Otala, uno de la de Murruva y uno de la de Clemente, todos de Sevilla, siendo estoqueados por los aplaudidos diestros Cordobeses Machaquito y Lagartijo.

La corrida empezará a las cuatro y media. Se expenden localidades el lunes en el despacho, calle Sevilla.

En Montilla (Córdoba) se ha celebrado la ceremonia de colocar la primera piedra para la construcción de un hospital, costeado por suscripción popular.



Los más prácticos y mejores sistemas conocidos. Venta exclusiva. Esparteros, 3, EL MOLINO.

ESTADO ATMOSFÉRICO.

El día 20 en Madrid ha sido nuboso y de agradable temperatura. El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Principe, 21) señalaba a las siete de la mañana 12° 2 grados; a las doce del día 21, y a las cuatro de la tarde 18° 4.

La temperatura máxima a las 18° 4 fue de 23°; la mínima de 7°.

El barómetro marca hoy 706. Variable. —Ayer llovió en Jaén, Granada, Almería, Avila y Almería.

La temperatura máxima fue de 24 grados, en Murcia; la mínima, de 4, en Burgos.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

Lo mejor, lo más barato, lo insuperable para la dentadura, para no sufrir jamás dolores de muela...

ESPECTACULOS PARA EL DIA 21

COMEDIA.—(8 a 12)—F. 33 de ab.—(Gala)—La dama de las camelias.

ZARZUELA.—8 3/4.—El Sr. Joaquín.—El maestro de obras.—Gigantes y cabezudos.—La golfemia.

APÓLO.—8 3/4.—El santo de la Isidra.—El mote y el chiquillo.—El gallo negro.—María de los Angeles.

ESLAVA.—8 3/4.—La alternativa.—Viaje de instrucción.—La alegría de los Angeles.—El escalo.

ROMEA.—8 3/4.—La señora capitana.—Ligeritas de cascos.—El velorio.—La paritaria.

PARISH.—9.—Tres debates. Función cómica por la compañía internacional, ecuestre, gimnástica, cómica y acrobática.

COLON.—9.—Magnífico espectáculo por la compañía ecuestre, gimnástica, cómica y acrobática.

BOLETIN religioso del día 21

Santos del 21 de mayo.—Santa María de Socors, virgen; San Valente, obispo y mártir; San Sospicio, confesor, y San Segundo, presbítero y mártir.

Salé el sol a las 4° 36; se pone a las 7° 48.

Cultos para el día 21

Se gana el jubileo circular de Cuarenta Horas en las monjas de Santa Isabel; a las diez misa cantada, y por la tarde continúa la novena a Santa Rita, siendo orador el señor Simó.

En San Pascual, Escuelas, Reparadoras, Carboneras y Espíritu Santo jubileo perpetuo.

En San Pedro de los Naturales sigue la novena a Santa Rita por la mañana después de la misa con sermón, que dirá el señor Quesada.

En las monjas del beato Orzogo, el día; orador un padre agustino.

En el Cristo de la Salud será rezada después de la misa de once y al anochecer.

En el Carmen continúa la solemne novena a Santa Rita; será orador en la misa el Sr. Pinilla, y por la tarde el Sr. Jaraba.

En las Niñas de Leganes sigue la novena a Santa Rita, siendo orador en la misa el P. Pompilio, y por la tarde el Sr. Belda.

En el Cristo de la Salud manifestado por mañana y tarde, y al anochecer ejercicios.

En el de San Ginés, al anochecer, ejercicios; será orador el Sr. Quesada.

Mes de María. En la Catedral sigue y predicará D. Julián Pérez.

En San Ginés continúa siendo orador el Sr. González Pareja.

En San Ildefonso el padre Iglesias.

En la Concepción el señor Manzanedo.

En las Carboneras el Sr. Simó.

Enterramientos.

Durante el día 20 se ha dado sepultura a 49 cadáveres, en los cementerios siguientes:

Nuestra Señora de la Almudena..... 44 En San Isidro..... 4 En San Justo..... 4 En San Lorenzo..... 4 En Santa María..... 4

Banco de España

El Consejo de gobierno ha acordado reducir, desde el lunes próximo, a 3 y medio por 100 anual el interés de las operaciones de descuento, préstamo y depósito con garantía, tanto en Madrid como en las sucursales del Banco.

Madrid 20 de mayo de 1900.—El vicesecretario, Gabriel Miranda.

Deuda pública

Pago y entrega de valores. Días 21 al 25.

Pago de carpetas de conversión de títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 exterior en otros de la Deuda perpetua interior al 4 por 100, con arreglo a la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898 respectivamente, presentados al canje con carpetas núms. 1 al 13.306.

Entrega de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior, con sus respectivas hojas de cupones para que fueran entregados, en virtud de lo dispuesto en el real orden de 18 de agosto de 1899, presentados con carpetas números 1 al 2.733.

Pago de carpetas de intereses de todas clases de Deuda del semestre de 1 de julio de 1892 y anteriores (excepto obligaciones de carreteras e inscripción a 8), atrasos de 1 de julio de 1874 y anteriores, y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes.

El llamado en anuncios anteriores por cinco ventoseros y por material del Tesoro y rescargos de residuos del empréstito de 175 millones de pesetas que no se hayan presentado al cobro.

Entrega de títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior de la emisión de 1882, procedentes de conversión de 2 por 100, ferrocarriles, inscripciones y residuos de la misa de 1892 y anteriores.

Entrega de valores existentes en arcas de tres llaves, procedentes de operaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Gobierno Militar.

Orden de la plaza del día 21 de mayo.

Parada San Fernando, Ciudad Rodrigo, Arapiles y Jerez.

Idem de parada: Señor teniente coronel de Arapiles, D. Antonio Esquerdo.

Imaginería: Señor teniente coronel de Manríquez, D. Antonio Carlos Aliz.

Guardia del Real Palacio: San Fernando, 3.ª sección del 2.º Montado y 22 caballos de María Cristina.

Jefe de día: Señor teniente coronel de San Fernando, D. Ignacio Acosta.

Imaginería: Señor teniente coronel de Lusitania, D. José Zabala.

Visita de Hospital: María Cristina, segundo capitán.

Reconocimiento de provisiones: Reina, segundo capitán.

PRESTAMOS

Todo su valor por billetes y papeles de Banco de España. Principio, 6.

AVISO A LAS SEÑORAS Sombreros y tocacs, alla novedad. Barquillo, 24, 1.ª izquierda.

MUEBLES. Grandes relajas por 100 reales. No com. para sin ver esta casa. Carmen 14.

AL 10 POR 100 EN 11 MESES DINERO POR ALHAJAS. Fácil pago.—Alta tensión. Por papeles de Moneda se da hasta el 50 por 100.

12. FUENCARRAL, 10. SOTANCOS A LA M. Sotanos, de 15 a 35 pesetas con inodoros y agua y luz eléctrica en la misma planta. Padilla, 1, esquina Serrano.

Venta de una casa procedente de una tenencia. Titulos y condiciones en la Notaría de D. Federico Plaza, Jacometrezo, 45.

COMPRO TRAJES DE SEÑORA Y chago cambios. Felayo, 5.

LANCA DE NAVARRA, S. Elegante piso amueblado. Informes, Luna, 8, 1.ª izq. Figueroa.

SE TRASPASA ESTABLECIMIENTO de vinos y se vende casa 8.000 duros. H. P. Sol, 1, librería.

DINERO Desde el 5.º anual. Sobre fiancas. Obligaciones sin retirar y sueldos sin retención. Hortaleza, 19, practico. Dirección, de 10 a 12 y de 6 a 8.

ANTEOJOS ROCA de precisión, los verdaderos que convienen a la vista. Como garantía, se dan a prueba y no siendo satisfactorios a la vista, se devuelve el dinero. Se envían por correo certificado a todas las provincias de España, J. Dupont, óptico. Arenal, 19 y 21.

CORSÉS FINCAS Y SOLARES. Oficina de compra y venta. Puerta del Sol, 9, 3.ª, de 9 a 11. Gaceta de Obras Públicas.

“Los Tirolenses”

EMPRESA, ANUNCIADORA. Rapidas propagandas, ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS. Gran variedad de anuncios. ANUNCIOS en Teatros, Valles, Mediaseras y sitios fijos. Escuelas de formación y aniversario. Pidanse Tarifas a las Oficinas: CONDE DE ROMANONES (antes Barriote) núm. 7 y 9 entresuelo. MADRID.

ANUNCIO

DEHESA EN EXTREMADURA. El día 20 de junio próximo, a las diez de su mañana, y ante el notario de la ciudad de Plasencia (Caceres), D. Atanasio Sánchez Castillo, se venderá en pública y extrajudicial subasta, a voluntad de sus dueños, la dehesa llamada “San Pedro de Barahona”, con sus agregados “San Juan” y “Veguillas de San Pedro”, que todo forma una sola finca y bajo una lindería, situada en los términos de Plasencia y Carabozo, de cabida aproximada de dos mil ochocientos treinta y seis manzanas, con lindes de cañales, con mil lanegas de tierra de labor y setenta fanegas de huerta, en la que existe maquina de vapor y bomba centrífuga para elevación de aguas. Tiene la finca muy buena casa de tres pisos, tinacos, secaderos y otros edificios. La alquería el río Jerte en una extensión de tres kilómetros, y se contaba también con dos lagunas para abrevaderos de ganado, y sala a subsata por el tipo y bajo las condiciones que constan en el pliego, que con los títulos de la finca, se hallan de manifiesto en la expresada notaría.

MEMORIAS DE GORÓN SEGUNDO TOMO 3 pesetas

MONTES DE OCA último tomo de los publicados por Pérez Galdós, 2 PESETAS.

Solucion, novela de Palacio Valdés, 50 céntimos. Pioneros, poesías de Almenara, 3 pesetas. Edmundo de Amélie, una novela en traducción, 2 tomos, 3 pias. Conde Leon Tolstoy, Resurrección, 3 tomos, 4 pias. Daudet, Portuñosa, 1 tomo, 1 pía. Carlos de Baille, Fray Gabriel, 3 pias. Tierra azulada, por Pellicer, 2 pias. Guisado Polyglote, 1 pía. Concañero de Gil Parrado, 2 pias.

Tomos a precio de Victor Hugo, Lamartine, Zola, Amiel, etc.

Colectanée Regente, 9 tomos, de Zúñiga, Turgeneff, Gautier, Housaye, etc., 50 céntimos.

NOTICIERO-GUÍA DE MADRID. Libro utilísimo al matrimonio y al forastero. Rustica, 2 pias. 250.

PLANO NUEVO DE MADRID: UNA PESETA. Este plano, que contiene las calles, plazas, etc., se sirven pedidos en folios a preciosos montando 25 céntimos por gastos de certificado.

OBRAS RELIGIOSAS. Kempis, Imitación de Cristo, en tela, 1,50 pias; en papel, 1 pía. Los siete domingos de San José, letra gruesa, 0,75 pias. Visiones de Santísimo, 1 pía. El santo Rosario, en tela, 0,60 pias; en papel, 0,35 pias. Dirección de la confesión y comunión: en tela, 1,50 pias; en papel, 0,75 pias. La perfecta casada, por Fr. Luis de León: en tela, 1,50 pias; en papel, 0,75 pias. Catecismo de San José, en tela, 1,50 pias; en papel, 0,75 pias.

LIBRERIA Y PAPELERIA DEL NOTICIERO-GUÍA DE MADRID PUERTA DEL SOL, 1. SOCIEDAD DE “LA CORRESPONDENCIA”

Advertisement for D. Esteban de la Peña y Huerta, featuring a cross symbol and text about a 7th anniversary and funeral services.

Advertisement for Corsés Fincas y Solares, offering corsets and real estate services.

Advertisement for Capsulas de Quinina de Pelletier, describing the benefits of the capsules for various ailments.

Advertisement for Dehesa en Extremadura, detailing the sale of a large estate with various buildings and land.

Advertisement for Memorias de Gorón, the second volume of a series of books by Pérez Galdós.

Advertisement for Montes de Oca, the final volume of a book series.

Advertisement for a book titled 'Solucion' by Palacio Valdés and other literary works.

Advertisement for a book titled 'Noticiero-Guía de Madrid' and other publications.

Advertisement for 'Obras Religiosas' including 'Imitación de Cristo' and other religious texts.

Advertisement for 'Librería y Papelería del Noticiero-Guía de Madrid' located at Puerta del Sol.

Advertisement for Doña Ángela Bermejillo y Martínez Negrete, celebrating her 7th anniversary and announcing her death.

Advertisement for Las Aguas de Solares, offering treatments for stomach and nervous ailments.

Advertisement for Capsulas de Quinina de Pelletier, highlighting their effectiveness for various diseases.

Advertisement for Dehesa en Extremadura, providing details about the estate sale.

Advertisement for Memorias de Gorón, the second volume of Pérez Galdós's works.

Advertisement for Montes de Oca, the final volume of a literary series.

Advertisement for various literary titles including 'Solucion' and works by Zola and Turgeneff.

Advertisement for 'Noticiero-Guía de Madrid' and other useful books.

Advertisement for religious books such as 'Imitación de Cristo' and 'Los siete domingos de San José'.

Advertisement for 'Librería y Papelería del Noticiero-Guía de Madrid' at Puerta del Sol.



WALTHAM. Este reloj de bolsillo se reconoce por el sello, como lo prueba la enorme cantidad de más de 9.000.000 vendidos hasta la fecha. Los relojes se facilitan y remiten franco por los depósitos de la Compañía Waltham y por el agente general, ALBERTO WALTHAM, 2, Calle Sevilla, 2, Madrid.

PIANO SE DESEA EN ALQUILER. Ofertas Agencia STORER, San Miguel, 21, duplicado.